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Solliciter, encourager, accompagner l’installation 
d’entreprises, petites, moyennes ou grandes, est 
une priorité à Sucy depuis longtemps. 

 
Nous avons la chance de compter une grande industrie 
historique de production de verre sur notre commune avec 
SGD Pharma. Nous devons être à la hauteur de cet héri-
tage. Chez nous, produire local n’est pas un vain mot, dans 
l’industrie ou dans l’artisanat, comme le démontre la créa-
tion de la marque « ©Sucy » et ses nombreux labellisés. 
 
La prospérité d’une ville et d’un territoire dépend beau-
coup des entreprises. Outre le fait d’apporter des emplois, 
elles font vivre tout un eco-système, à commencer par 
l’habitat et le commerce de proximité. 
 
Nous travaillons depuis plusieurs années pour la création 
d’un environnement favorable aux entreprises. Nous en 
mesurons aujourd’hui les résultats.  
 
Aux « Portes de Sucy » (derrière la Gare), nous avons des 
terrains au pied de la ligne A du RER qui suscitent désor-
mais l’intérêt des acteurs économiques. Cela n’a pas été 
sans effort. Si leur localisation était idéale, il y avait de gros 
obstacles à lever avant de pouvoir les commercialiser. 
Il a fallu créer un bassin de rétention des eaux pour éviter 
les inondations ce qui a été fait par le Département suite 
à des demandes constantes de la commune. Il a fallu 
dépolluer les terrains (en particulier celui de l’ancienne 
usine à gaz) ce qui a été fait avec le Territoire GPSEA 
auquel nous appartenons. 
Nous avons construit (avec ce qui était alors la commu-
nauté d’agglomération du Haut Val-de-Marne) un parking 
RER digne de ce nom en lieu et place d’un « no man’s 
land » très consommateur d’espace. 
Nous venons d’ouvrir un restaurant (en couverture) pour 
les entreprises mais aussi le grand public qui correspond 
aux tendances actuelles et aux exigences de qualité 
attendues dans ce type d’établissement. 
 
C’est ainsi que nous pouvons envisager l’arrivée pro-
chaine de nouvelles entreprises sur les terrains dispo-
nibles et, si tout va bien, d’une résidence hôtelière de bon 
niveau qui nous serait bien utile. Un projet précédent a 
malheureusement été remis en cause du fait de la pandé-
mie de Covid-19 mais nous ne lâchons pas cet objectif. 
 
Du côté de l’Écoparc créé par Sirius dans un secteur 
que nous appelions auparavant « Sucy-ouest », ici aussi, 
beaucoup de changements se sont produits pour qui se 
souvient de ces terrains encore à l’état de friche il y a peu 
de temps. L’aménageur Sirius, que nous avons choisi pour 
prendre en main le développement de ce site, a fait un tra-
vail remarquable, privilégiant la qualité à la précipitation. Le 
parc accueille beaucoup d’entreprises de pointe, souvent 
familiales, qui sont autant de belles réussites économiques. 

Pour parachever cet ensemble, améliorer notre desserte 
routière et diminuer le trafic poids lourds aux abords de 
Sucy, le prolongement de la RN406 jusqu’au port de Bon-
neuil est évidemment très attendu. Une première phase 
du chantier a été réalisée avec la création du passage 
sous les voies ferrées. Cependant, le tronçon est loin 
d’être terminé. Les collectivités participent à son finance-
ment à hauteur de près de 50% pour accélérer ce projet 
pourtant de la compétence pleine et entière de l’État. 
Espérons que nous n’attendions pas aussi longtemps 
que pour la déviation de la RN19 afin d’en voir le bout. 
 
Créer un environnement favorable aux entreprises, et 
notamment à notre industrie, ne dépend pas que de 
la bonne volonté des collectivités locales. Il faut qu’au 
niveau national aussi, la question de la relocalisation de 
notre production soit une priorité, pas uniquement dans 
les mots mais aussi dans les actes. 
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Actualités TOUS LES LEVIERS UTILISÉS  
POUR UNE OPPOSITION MASSIVE 

Du 9 janvier et jusqu’au 17 février, date à laquelle s’est termi-
née la concertation préalable, l’opposition s’est amplifiée au 
fur et à mesure et s’est organisée sur tous les fronts.
Premier rendez-vous dans le cadre de cette concertation, 
une réunion publique organisée par le maître d’ouvrage, 
l’APIJ (Agence Publique de l’ État pour l’Immobilier de la 
Justice) dans le gymnase de Noiseau, plein à craquer. Pas 
moins de 600 personnes étaient présentes pour s’informer 
et surtout se prononcer massivement contre ce projet. 
Ensuite, les habitants et les élus ont aussi exprimé très majo-
ritairement leur refus lors des 2 ateliers et de la permanence 
tenue en Mairie de Noiseau. Un site internet dédié a été 
ouvert pour recevoir les avis des citoyens : 1200 contributions 
ont été enregistrées en ligne qui sont largement défavorables. 
À ce chiffre, doit s’ajouter celui des contributions « papier » 
inscrites dans les registres qui étaient disponibles dans les 
mairies de Noiseau, de Sucy, de la Queue-en-Brie, d’Ormes-
son, au siège de notre Territoire (Grand Paris Sud Est Avenir) 
et à la Préfecture du Val-de-Marne. Rien qu’à Sucy, près de 
500 contributions ont été déposées. 
Parmi celles-ci figure celle du Maire, Marie-Carole Ciuntu 
qui, comme elle l’avait annoncé, a confirmé officiellement 
sa position au nom de la Municipalité dans un courrier en 
date du 14 février développant les principaux arguments 
défavorables à la création de la prison. 

DES ARGUMENTS CLAMÉS 
PENDANT TOUTE LA DURÉE DE LA CONCERTATION

Tout d’abord, l’enjeu est de veiller à la protection de l’en-
vironnement, des zones humides et des dernières terres 
céréalières en première couronne parisienne alors que nous 
devons tendre vers une auto suffisance alimentaire. Une 
autre raison à ce refus est liée à l’imperméabilisation des sols 
sur une vingtaine d’hectares, dans un secteur qui connaît 
des problèmes d’inondations. À cela s’ajoute l’absence mani-
feste de desserte routière et de transports en commun dans 
une zone où la circulation est déjà saturée. La seule route 
de liaison avec le site envisagé, à savoir la RD136, compte 
actuellement près de 20 000 véhicules par jour.
De plus, le Val-de-Marne prend déjà toute sa part dans la 
solidarité nationale en matière de places de prison avec la 
Maison d’Arrêt de Fresnes qui compte 1300 places et attend 
des travaux de rénovation depuis des années. D’autres villes, 
avec des emplacements dédiés à ce type de projet, se sont 
déclarées candidates. Par ailleurs, il existe un peu partout 
en France, de nombreux terrains franciliens en friche ou 
encore un foncier très important à côté de la nouvelle Cité 
judiciaire de Paris. 
Enfin, le projet d’établissement envisagé par le ministère de 
la Justice à Noiseau serait une maison d’arrêt de 800 places 
(au lieu de 700 initialement). Rappelons que les maisons 
d’arrêt peuvent accueillir des détenus qui sortent, pour cer-
tains, dans la journée pour ne rentrer en prison que le soir. Et 
une Structure d’Accompagnement vers la Sortie (SAS) peut 
être adossée à une maison d’arrêt. Ces nouvelles structures 
accueillent notamment les détenus en fin de peine avec 
permission de sortie. Celle envisagée à Limeil-Brévannes a 
été annulée. Est-elle désormais prévue à Noiseau expliquant 
ainsi l’accroissement du nombre de places ?

Dans son courrier, le Maire rappelle que « ce site a été 
retenu par le ministère de la Justice sans aucun échange 
en amont de la décision avec les élus concernés, à com-
mencer par le Maire de Noiseau qui a appris les intentions 
de l’État par la presse et encore moins avec moi-même, 
alors que la commune de Sucy a été jugée suffisamment 
impactée par le projet pour figurer dans le périmètre de 
cette concertation préalable ». 

LE DÉPARTEMENT ET LA RÉGION  
MONTENT AU CRÉNEAU

La pression s’est accélérée ces dernières semaines à tous 
les niveaux : commune, département, territoire et région, 
quelles que soient les strates et les sensibilités politiques. 
Lundi 13 février, le Conseil départemental du Val-de-Marne 
a rendu un avis défavorable à l’implantation de la prison 
qui a été voté à l’unanimité. 
Le lendemain, Jean-Philippe Dugoin-Clément, Vice-Pré-
sident de la Région Île-de-France en charge de l’amé-
nagement a confirmé, lors d’une visite sur site organisée 
à l’initiative de Marie-Carole Ciuntu, « que le projet n’était 
pas acceptable à Noiseau sur des terres agricoles encore 
exploitées qu’il s’agit de préserver. Nous ferons tout pour 
retirer les potentialités de constructibilité ici ». En consé-
quence, il a annoncé que la pastille d’urbanisation qui 
figure, dans le Sdrif actuellement en vigueur, et qui déborde 
le périmètre de l’ancien site de France Télécom allait être 
retirée dans le nouveau Sdrif-e (Schéma Directeur d’amé-
nagement de la Région environnemental) qui sera voté en 
juillet prochain, de manière à supprimer toute possibilité 
constructive sur les terrains agricoles alentours. Ce docu-
ment sera ensuite soumis au Conseil d’État dans les trois 
à six mois qui suivent. 
Par ailleurs, les représentants des 16 communes qui 
forment le Territoire GPSEA ont adopté une motion en 
opposition au projet de prison à Noiseau à l’unanimité en 
Conseil de Territoire le 15 février dernier.

L’État entendra-t-il, cette fois, les élus et les habitants ? 
Réponse d’ici à l’été. 

PROCHAIN RENDEZ-VOUS EN MAI

Les garants de la CNDP doivent rendre public leur rapport 
sous un mois après la fin de la concertation. L’APIJ doit 
ensuite donner en mai ses conclusions et sa décision 
de continuer le projet ou non. Si le projet continue, une 
enquête publique se tiendra alors en 2024.
Comme depuis le début de ce projet décidé unilatérale-
ment par l’État, la mobilisation de tous doit se poursuivre 
à chaque étape car chaque étape peut le remettre en 
cause. Les dés ne 
sont pas jetés ! 
 

  Vu dans la presse  

Les villes, le Département et la Région unis contre 
une prison à Noiseau !
Depuis l’annonce par l’État en octobre 2018 du projet de prison à Noiseau, tous les acteurs concernés se sont 
mobilisés très massivement à plusieurs reprises pour dire « non à la prison » notamment lors de deux grandes 
marches rassemblant plusieurs milliers de personnes. L’ État n’a pas tenu compte de cette mobilisation pour le 
moment et pense pouvoir passer outre. Il a lancé, le 9 janvier dernier, une concertation préalable à son projet de 
prison à Noiseau, comme le prévoit le code de l’Environnement. Elle se déroule sous l’égide de deux « garants » 
issus de la Commission Nationale du Débat Public (CNDP) et elle doit recueillir les différentes opinions à propos 
du projet. À cette occasion, de nombreuses oppositions se sont à nouveau exprimées dont celle du Maire de 
Sucy qui est, depuis l’origine, résolument hostile au choix de notre territoire pour l’implantation d’un établisse-
ment pénitentiaire, et solidaire de son collègue de Noiseau dans son refus. 

Les Maires concernés, les Parlementaires, le Président du Département 
et Jean-Philippe Dugoin-Clément à proximité du site envisagé pour la prison 

Retrouvez en ligne la contribution du Maire dans son intégralité sur :
ville-sucy.fr/contribution-prison
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Ces derniers mois, des travaux de restructuration 
d’envergure ont été réalisés notamment pour la 
rétention des eaux de pluie d’une partie de la toiture 
du marché avec la mise en œuvre d’un ouvrage 
appelé « tubosider ».

Ce chantier consiste en l’installation d’une citerne de 
rétention d’eau enterrée permettant de collecter et 
de stocker momentanément de gros volumes d'eau 

lors d'évènements pluvieux. Un limitateur de débit permet 
ensuite à cette eau stockée de s’évacuer progressivement 
vers les réseaux d’eaux pluviales de la commune. Ce 
système astucieux a la particularité d’allier avantages 
constructifs et respect environnemental. 
Les travaux se poursuivent avec la réalisation d’un 
ouvrage de liaison à 5m de profondeur qui permettra de 
créer un accès piéton entre le parking existant du marché 
et celui du futur immeuble de la rue Maurice Berteaux. 
Une allée reliant la future place du marché et le parc 
Montaleau qui longe le marché et le futur immeuble de la 
rue des Fontaines est aussi en cours de création. 
Enfin, les travaux de réhabilitation sont encore à faire : 
peintures et ravalement avec côté rue des Fontaines 
un bel habillage en briques, pose des stores et rideaux 
métalliques, pose de la résine de sol et aménagement des 
parvis des deux futurs immeubles de la place du marché. 
Ensuite, le groupe Dadoun va pouvoir prendre le relais 
pour l’aménagement des équipements des commerçants 
annonçant ainsi la fin du chantier, avec une ouverture au 
public prévue fin mai. 

 Feu vert pour  
 les travaux des écoles 
 de la Fosse Rouge  
C’est une nouvelle étape dans le projet des écoles de 
la Fosse Rouge qui a été lancée, celle du démarrage 
des travaux avec pour objectif une ouverture pour la 
rentrée scolaire 2024. Un projet jugé unanimement 
de très grande qualité.

Un café des parents a été organisé le 11 février, à 
l’initiative de la Mairie, afin de rappeler les prin-
cipaux éléments du programme et présenter les 

modalités du chantier qui va démarrer courant mars. 
Ont été réunis autour du Maire, Marie-Carole Ciuntu, 
l’Inspecteur de l’Éducation Nationale, Emmanuel Neil, les 
enseignants, parents d’élèves, architectes et ingénieur 
du projet. Cette rencontre fait suite à la présentation du 
projet à l’occasion de la fête de l’école en juin dernier. 
 
Le Maire a tenu à rappeler, en préambule, l’importance 
du projet : « Ce n’est pas tous les jours qu’une commune 
construit une nouvelle école. Les écoles sont des lieux 
ouverts et de vie, des lieux d’apprentissage essentiels 
pour les enfants. Nous y mettons donc un très grand 
soin, à la fois au niveau des bâtiments mais aussi, en 
lien avec l’Éducation Nationale, du point de vue du 
contenu des enseignements qui y seront dispensés ». 
 
Vint ensuite le moment de la présentation détaillée du projet 
par les architectes et des travaux de construction par l’ingé-
nieur en charge du chantier. Ces derniers ambitionnent de 
réaliser une école maternelle et élémentaire de 20 classes, 
exemplaire sur le plan technique et environnemental. 
Pour ce faire, plusieurs moyens seront mis en œuvre. 
Divers choix techniques liés aux matériaux de construc-
tion ont été pensés afin de veiller aux critères énergé-
tiques et environnementaux. Dans le cadre de cette 
mise en œuvre, le bois et le béton bas carbone seront 
par exemple utilisés. Les toitures seront végétalisées 
et la ventilation naturelle à double flux permettra de 
réduire la consommation d’énergie à la source. De 
plus, le choix du design, avec l’installation de grandes 
baies vitrées, a été étudié afin de favoriser au maximum 
dans l’établissement la diffusion d’une lumière naturelle.  
Un paysage forestier varié, permettant de faire une 
transition avec le parc du Morbras, a été entièrement 
élaboré. « Ce parc sera un véritable trésor partagé. 
Nous avons la volonté que cet établissement fasse rêver 
les plus petits », a expliqué l’une des deux architectes. 
Les enfants auront la joie de trouver dans ce futur milieu 

naturel un jardin d’éveil composé de diverses plantes, 
ainsi qu’un jardin potager. La qualité environnementale 
du projet a d’ailleurs été reconnue au niveau régional 
avec l’obtention d’une subvention supplémentaire de 
500 000 euros de la part de la Région Île-de-France.  
 
Ce moment d’échange a été l’occasion pour les parents 
de faire part à nouveau de leur adhésion au projet mais 
aussi de leurs appréhensions et questionnements au 
regard des futurs travaux. Les préoccupations portaient 
entre autres sur les nuisances, le stationnement ou la 
sécurité des passages piétons donnant accès à l’école. 
Les réponses ont pu être apportées par les professionnels 
en charge de la construction. Concernant les nuisances 
sonores, des horaires définis en amont et en journée per-
mettront de limiter les perturbations. La durée du chantier 
a été réduite au maximum, soit un an et demi. Les travaux 
se dérouleront sur un site non occupé ce qui facilite la 
gestion du chantier. L’avantage est de permettre une 
avancée beaucoup plus rapide des travaux, et de réduire 
considérablement la propagation de la poussière aux 
alentours. En dernier lieu et afin d’assurer la sécurité de 
tous, l’accès au chantier sera bien entendu interdit par une 
clôture règlementaire. Toutefois, des ouvertures grillagées, 
aménagées dans ces clôtures, permettront au public 
d’observer le chantier et son avancée. Pour conclure cette 
rencontre, le Maire a aussi réaffirmé « l’importance pour 
les jeunes de retrouver leur City Stade » puisqu’il s’agit 
du terrain choisi pour bâtir l’école. Des échanges ont été 
menés avec les jeunes concernés pour écouter leurs 
besoins et attentes, et les tenir informés. (voir l’encadré) 
 
Enfin, le Maire a rappelé que la Ville étudiait plusieurs pistes 
afin de redonner au plus vite une possibilité de faire de 
l’agriculture urbaine, « Les Jardins du Morbras » ayant dû 
laisser place à l’em-
prise du chantier. La 
création d’un jardin 
partagé est en cours 
de discussion avec 
le bailleur Logirep à 
proximité de l’allée 
Vlaminck. Il permet-
trait aux habitants de 
la Cité Verte de trouver 
un espace de culture 
et de rencontre. 
 
Retrouvrez plus d’illustrations des écoles sur le site de la 
ville : ville-sucy.fr /écoles-fosse-rouge

 Les derniers travaux d’envergure pour le marché 

CITY STADE 
Un accord a été trouvé avec le département du Val-de-
Marne, propriétaire du parc départemental du Morbras 
pour installer le City Stade à la place de l’aire de jeux 
actuel des grands. La passerelle qui a été supprimée 
pour des raisons de sécurité va être réinstallée par le 
Département pour l’ouverture du City Stade. À terme, le 
département souhaite étendre le parc afin d’y faire une 
belle entrée côté Sucy qui facilitera l’accès au parc pour 
tous. L’ensemble des travaux du City Stade, d’un montant 
global de 175 000 €, sera financé par la Ville.



Dossier

Il était attendu de longue date car la pandémie a retardé 
son ouverture… Il vient d’ouvrir ses portes ! Le 24 janvier 
dernier, Marie-Carole Ciuntu, Maire de Sucy, Laurent 
Cathala, président du Grand Paris Sud Est Avenir 
(GPSEA), maître d’ouvrage du projet et Stéphanie Ayral, 
présidente de la société Mamie Cocotte inauguraient 
à Sucy le nouveau restaurant « French Terroirs » en 
présence de nombreux élus municipaux et d’invités.

La Ville de Sucy a le privilège de voir naître le 3e bébé 
du nouveau concept French Terroirs, juste après 
les établissements ouverts à la Samaritaine à Paris 

et pour le groupe Canal Plus à Issy-les-Moulineaux. Le 
Maire avait découvert l’établissement de Gennevilliers 
sous la marque Mamie Cocotte, il y a quelques années, 
avec depuis, l’objectif d’ouvrir cette enseigne à Sucy pour 
compléter l’offre de restauration pour les entreprises, de 
plus en plus nombreuses à s’installer dans la commune. 

Situé au cœur de la zone d’activités des Portes de Sucy, 
ce restaurant, ouvert pour le moment uniquement le 
midi, a pour objectif premier d’accueillir les salariés des 
entreprises environnantes, mais est également accessible 
au public. Une version moderne de la cantine qui cultive 
donc l’art du vivre ensemble dans un bel espace au style 
industriel qu’il est également possible de privatiser pour 
des évènements professionnels ou personnels. À terme, il 
est aussi prévu d’étendre les horaires d’ouverture, le soir. 
Dans l’assiette, vous retrouverez le plaisir de recettes 
de grands-mères et du terroir réinventées en mode 

street food. French Terroirs propose des plats savoureux 
concoctés sur place, à base de produits sains, de saison 
et autant que possible, locaux. 
Et tout cela pour un budget très raisonnable avec une for-
mule autour de 12 €… Une adresse à tester sans attendre !

French Terroirs / 14 bis rue Marco Polo
tél. 01 47 33 49 11 / email : info@mamiecocotte.com

Parmi les réalisations d’envergure qui s’achèvent à 
Sucy figure l’Écoparc, rue Benjamin-Franklin. Ce nou-
veau site s’ajoute au panel des zones d’activités (ZAC) 
déjà implantées dans la ville. Après les Portes de Sucy, 
la Sablière, le Petit Marais et les Petits Carreaux, il 
s’agit du cinquième parc destiné à l'accueil d'activités 
industrielles, commerciales et de services. 

LABEL HAUTE QUALITÉ ENVIRONNEMENTALE : 
UNE PREMIÈRE RÉGIONALE

La création du site a été confiée au groupe Sirius, spécia-
lisé dans l’investissement, le développement et la gestion 
de locaux d’activités qualitatifs. Conçu dans une démarche 
de Haute Qualité Environnementale, l’Écoparc a décroché 
la certification HQE-Aménagement, délivrée par Certivéa. 
Une première sur le plan régional ! Ce label atteste que le 
site répond à des exigences de développement durable. 
Ces exigences sont d’ordre environnemental… mais pas 
seulement. L’attractivité, l’accessibilité, la mobilité et le bien-
être sont des axes majeurs, au même titre que la gestion 
raisonnée de l’eau, la préservation des écosystèmes et 
de la biodiversité. Un kilomètre de voies douces permet 
le cheminement apaisé des piétons et des cyclistes. Un 
réseau de noues et de bassins draine les eaux pluviales. 
Ces milieux humides combinés à des prairies sèches 
aménagées entre les îlots offrent gîte et couvert à une 
faune protégée, présente avant l’aménagement du site, 
tels le crapaud Calamite et le lézard des murailles, et qui 
peut donc y demeurer en toute quiétude.

PÔLE DE FORTE ATTRACTIVITÉ 

L’accessibilité est un autre atout de l’Écoparc desservi par 
les réseaux routier, (25 mn de la porte de Bercy), ferroviaire 
(7 mn à pied du RER A) et fluvial (via le port de Bonneuil). 
Cet emplacement privilégié présente de nombreux avan-
tages, vite cernés par les dirigeants d’entreprises. En 
2013, c’est le groupe Cartier, le premier, qui a compris 
l’intérêt du site. Sa prestigieuse manufacture de lunettes 
(depuis rachetée par le groupe Kering) a été implantée 
à Sucy, en dehors de l’Écoparc, juste avant le début de 
l’aménagement de celui-ci. Depuis, d’autres grands noms 
du tertiaire ou de l’agro-alimentaire - PME, PMI ou start-up 
– emmenées par Sirius, lui ont emboîté le pas : Filmolux, 
Alpha Z, Debardo, La Générale Frigorifique France, GC 
France, Equilibre, Nidek, Sherpa Mobilité Robotics, SPIE… 

Dernièrement, avec l’arrivée du fabricant de composants 
électroniques HBK et du distributeur de matériel électro-
nique Avesta, les 55 000 m2 de locaux affichent complet.

L’Écoparc labellisé 
HQE Aménagement 
affiche complet 

d’activités de Sucy : épisode 1Les zones

 Parc d’activités les Portes de Sucy 
 Le restaurant French Terroirs ouvre ses portes 

Près de 75 % des entreprises sucyciennes sont regroupées dans les zones d’activités (ZAC) de la ville, 
sur une superficie totale de 47 hectares, terreau d’une belle vitalité économique. Sucy Info vous fait 
visiter les différents parcs d’activités. Dans ce numéro, coup de projecteur sur l’Écoparc et le nouveau 
restaurant French Terroirs aux Portes de Sucy !

ZOOM SUR GALLIA 
Cocorico ! Saviez-vous que la fameuse Gallia est fabriquée 
à Sucy ? Cette bière artisanale était jusqu’en 2021 bras-
sée dans les locaux historiques de la marque, à Pantin. La 
demande croissante des consommateurs, friands de pro-
duits locaux, a conduit les fondateurs de Gallia à ouvrir une 
deuxième brasserie de 6 000 m2 à Sucy. À quand une bière 
baptisée I love Sucy ou Pils de Sucy ?

3 QUESTIONS À FRÉDÉRIC LEFEBVRE, 
DIRECTEUR DU DÉVELOPPEMENT 
DE LA SOCIÉTÉ SIRIUS

En quoi le label HQE-Aménagement est-il source de bien-
être pour celles et ceux qui travaillent au sein de l’Écoparc ?
Comme son nom l’indique, ce label porte essentiellement 
sur l’aménagement extérieur. Cependant, un soin particu-
lier a également été porté sur le bâti : choix de matériaux 
traditionnels et naturels, isolation thermique performante, 
toitures végétalisées, panneaux photovoltaïques pour 
produire de l’eau chaude…

Quel aménagement considérez-vous  
comme étant le plus réussi ?
La réalisation des quatre bassins d’assainissement des 
eaux pluviales. Plutôt que de les enfouir dans des canali-
sations, nous avons choisi de drainer ces eaux dans d’im-
menses bassins où s’exprime la biodiversité. C’est rela-
tivement facile à exécuter, cela prend de l’espace mais 
procure un agrément immédiat pour les yeux et pour la 
nature qui s’y épanouit. C’est la signature de l’Écoparc. 
Nous avions pour enjeu de sauvegarder des aires de 
reproduction d’espèces présentes sur le site, certaines 
étant protégées. 2 400 m2 de zones naturelles ont ainsi 
été préservées, sans aucune intervention humaine. Un 
écologue a surveillé ces zones pendant cinq ans et en a 
conclu que toutes les espèces se sont maintenues et se 
sont même développées.

Quels produits sont Made in Sucy,  
fabriqués et conçus par les sociétés de l’Écoparc ?
On observe une forte thématique « Santé ». À défaut de 
pouvoir porter des lunettes Cartier, peut-être avez-vous en 
bouche un implant moulé dans le labo de GC France, leader 
mondial des implants dentaires. Quand vous allez faire un 
bilan chez l’ophtalmo, vous serez examiné par un appareil 
NIDEK. Alpha Z fabrique des contenants recyclables pour 
la restauration collective. Le Made in Sucy est beaucoup 
plus présent qu’on ne le pense dans la vie quotidienne !
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Charte des Artisans
Nos professionnels ont du talent

Parce que nos artisans et nos entreprises locales, petites ou grandes, ont de vrais talents, pour 
les soutenir, la Ville a créé la Charte des Artisans. En la signant, le 8 juillet dernier, lors d’une 
cérémonie en mairie, nos professionnels se sont engagés pour un travail de qualité.
Cette charte a pour objectif de valoriser le savoir-faire local et le travail de proximité. L'obser-
vation de 7 engagements est nécessaire afin d’y adhérer. Elle garantit un conseil du client, un 
respect des règles de l’art, un service de qualité, un respect du calendrier, une limitation des 
nuisances liées au chantier, une gestion et évacuation des déchets avec un respect des bonnes 
pratiques en matière d’espaces verts. Sucy Info vous en présente trois dans chaque magazine.

Jaworsky

Cela fait maintenant 20 
ans que Pascal Jaworsky 
répond aux besoins de ses 

clients. « Travailler au plus près 
de la clientèle est fort avantageux 
pour les deux parties ». Situé 
près de chez vous, il propose 
des services allant du dégor-
gement, à la création et la réno-
vation de tuyauteries en fonte, 
PVC, cuivre et plomb. Il s’occupe 
également d’installation et de 
remplacement en plomberie et 
système de chauffage comme 
les ballons d’eau chaude, les 
radiateurs ou les conduites de 

gaz. Doté de son testeur, sa pompe d’épreuve et sa 
caméra, il intervient aussi dans la détection de fuites dans 
les canalisations. 

Jaworsky / 31 rue du Moulin à Vent 
tél. 01 49 82 02 24 / 06 07 06 53 93
plomb-art@orange.fr

FM Plomb

Depuis 2018, Filipe Martins exerce dans différents 
travaux d’installations thermiques. « Notre branche 
d’intervention est liée à la transition énergétique de 

l’habitat, de fait nous portons un fort intérêt au dévelop-
pement durable ». Pour lui, cet enjeu est d’une préoccu-
pation majeure.

C’est la raison pour laquelle 
il  n’hésite pas à por ter 
conseil en sensibilisant sur 
les petits gestes du quoti-
dien qui permettent de faire 
des économies d’énergie 
non négligeables.

Fm Plomb
70 Rue de Noiseau
tél. 07 58 25 51 92
fmplomb@gmail.com

LR Renov 

Un projet de rénovation ou de conception dans le cadre 
de grands travaux ? Nicoara Mircea n’hésitera pas à 
mettre en œuvre son savoir-faire pour le réaliser. Lancé 

en 2014, il est spécialisé dans la construction et la réhabilitation 
de bâtiments et de travaux publics (BTP). Un aspect essentiel 
lié à la proximité lui tient à cœur. « J’ai adhéré à la charte car 
j’ai le souhait de pouvoir travailler au plus près de ceux pour 
qui j’œuvre ».

LR Renov / 104 rue du Général Leclerc
tél. 07 62 13 45 92 / lr.renov@yahoo.fr

Bout de Fer & Compagnie 
s’installe dans l’ancien café des sports 
Dans l’attente des travaux de rénovation qui vont 
s’opérer dans l’ancien local du Café des Sports et 
dans tout l’immeuble attenant, achetés par Immobi-
lière 3F, Bout de Fer & Compagnie investit les lieux 
début mars et vous propose un espace atypique, 
dédié à l’artisanat et la convivialité.
Autour d’une tasse de café ou de thé, vous pourrez 
découvrir ou re-découvrir leurs créations de mobilier en 
métal fabriquées dans l’atelier voisin du 7 rue de la Porte.
Objets de décoration, linge de maison, bijoux de 
créateurs français, accessoires de mode… C’est éga-
lement une belle sélection d’objets artisanaux venus 
d’ailleurs ou de créateurs locaux qui vous est propo-
sée. À titre d’exemple, vous pourrez y retrouver les 
créations textiles de la société éthique et responsable 
Palasana, fondée par Damien, un jeune sucycien. Des 
produits fabriqués dans une démarche de commerce 
équitable en coton Pima bio du Pérou, une fibre rare 
100% naturelle. 

Bout de Fer & Compagnie / 23 rue du Moutier
tél. 07 89 22 56 13

Anaïs Da Costa 
reprend la Pharmacie de la Gare
Sucycienne et cliente de la pharmacie depuis son 
plus jeune âge, Anaïs a saisi sans hésiter l’opportu-
nité de prendre la suite de Sandrine à la tête de l’offi-
cine de la Gare.
Suite à ses études de pharmacie, Anaïs se spécialise 
tout d’abord dans l’industrie avant de céder à l’appel 
de la santé de proximité. Depuis le 11 janvier, Anaïs 
est donc la nouvelle pharmacienne de la Place de la 
Gare. Elle apprécie son rôle de conseil auprès des 
sucyciens, qu’elle connaît bien grâce à ses parents 
commerçants qui ont géré pendant des années l’en-
seigne « Le Coq Portugais », place Roland Cauchy.
Anaïs souhaite insuffler à l’officine un vent de nou-
veauté et de modernité. Elle commence par allonger 
ses horaires d’ouverture jusqu’à 20h30 du lundi au 
vendredi afin d’accueillir plus tardivement les sucy-
ciens, sortant du RER au retour du travail. Elle projette 
également de mettre en place un poste de télécon-
sultation et d’installer un robot de pharmacie afin de 
gérer le stockage, la dispense des médicaments et 
d’optimiser ainsi l’espace tout en minimisant l’attente 
des clients. Bienvenue à Anaïs !

Pharmacie de la Gare / 1 rue Montaleau 
tél. 01 45 90 20 33

Blason d’or pour la Boucherie Dugornay
La boucherie Dugornay, transmise de père en fils depuis 1936, 
est une institution du Marché de Sucy depuis plus de 15 ans. 
Bastien, qui a repris l’affaire familiale il y a 7 ans, a été mis à 
l’honneur mercredi 1er février par Limousin Promotion, l’orga-
nisme de défense et de gestion des viandes limousines Label 
Rouge.
Parmi plus de 1000 professionnels, la boucherie Dugornay a 
reçu le blason d’or (1er prix national) du bœuf limousin Label 
Rouge. Bravo à toute l’équipe pour cette preuve d’excellence.

Boucherie Dugornay / Marché de Sucy / tél. 06 21 91 56 15
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Lusitano,  
cuisine traditionnelle portugaise
Depuis le 1er février, Alma a repris en famille les rênes 
du restaurant portugais du quartier du Plateau. Après 
la gestion d’un restaurant sur Grenoble pendant 4 ans 
et un retour en région parisienne pour raison familiale, 
c’est donc au 127 rue de Boissy qu’Alma vient d’ou-
vrir Lusitano. L’établissement propose midi et soir, du 
mardi au samedi, une cuisine traditionnelle portu-
gaise sur place et à emporter.

Lusitano / 127 rue de Boissy 
tél. 07 69 74 17 45

 Et bientôt 

La Ville a racheté le fonds 
de commerce pour préserver 
une activité de boucherie 
à la gare

Afin de préserver une activité qualitative 
de boucherie-charcuterie traditionnelle 
au cœur du quartier de la gare, la Ville de 
Sucy a préempté le fonds de commerce 
de la Boucherie de la Gare. Cette action a 
été possible grâce à l’extension aux sec-
teurs de la Gare et de Manitot de notre 
Périmètre de Sauvegarde du Commerce 
et de l’Artisanat, votée en Conseil Muni-
cipal le 27 juin 2022. La sélection des 
candidats à la reprise de ce commerce 
est en cours et devrait prochainement 
aboutir à la réouverture de la boucherie 
avec l’installation, accompagnée par la 
Ville, d’un artisan boucher de qualité et 
passionné par son métier.

Un nouvel institut 
pour votre beauté
Après 8 ans d’expérience dans les soins esthé-
tiques à domicile, Emanuela a ouvert, le 10 jan-
vier, l’institut de beauté Encanto da beleza dans 
le quartier de la gare.
Soins du visage et du corps, épilation tradi-
tionnelle ou à la lumière pulsée, massage, lif-
ting colombien, onglerie… L’institut accueille 
femmes et hommes du mardi au samedi et le 
dimanche sur rendez-vous. 

Encanto da beleza / 3 rue Montaleau
tél. 06 67 63 68 63

Gestion locative, un nouveau service 
chez Arthurimmo
En février 2021, Alexandre, rachetait l’Agence du Châ-
teau rue Guy Moquet et créait l’enseigne Arthurimmo.
com Agence du Chateau, spécialisée dans les tran-
sactions de vente et location de biens immobiliers. 
Pour répondre aux demandes croissantes de ses 
clients, l’agence se diversifie et propose aujourd’hui 
un service de gestion locative. Si vous souhaitez louer 
votre bien immobilier, vous pouvez donc faire appel à 
Arthurimmo qui vous accompagnera pour la sélection 
de votre locataire et le suivi de la relation. Plusieurs 
options sont également proposées : avec ou sans 
gestion des travaux, avec ou sans garantie de loyer.
Et pour fêter les 2 ans de l’agence, plusieurs évène-
ments et animations se dérouleront au printemps… 
à découvrir bientôt sur les pages Facebook et Ins-
tagram de l’enseigne.

Arthurimmo.com agence du Château 
13 rue Guy Môquet / tél. 01 45 90 84 84

La Station, un nouveau concept  
de street food gourmand à la gare
La Pizzetta fête ses 33 ans : 33 ans de confiance des sucy-
ciens qui plébiscitent la qualité de leurs pizzas maison. Pour 
l’occasion Pizzetta se réinvente et crée un nouveau lieu 
d’échange, de partage et de convivialité sucycien : La Station.

La Station vous propose, au sein d’un espace commun aty-
pique et végétalisé, un ensemble d’enseignes de restauration 
aux cartes gourmandes issues de produits locaux et de qua-
lité. Pizzetta bien sûr, mais aussi une brasserie pour les ama-
teurs de viande et d’autres surprises à découvrir qui s’articulent 
autour d’un bar offrant une belle gamme de vins et de cock-
tails. Rodolphe et Bastien vous accueillent dans un espace 
chaleureux où vous pourrez vous restaurer sur place, midi et 
soir, entre amis ou en famille, et profiter d’une grande terrasse 
fleurie pour l’arrivée des beaux jours. Des événements et ani-
mations seront à découvrir tout au long de l’année !

La Station / 4 bis rue de Villeneuve / tél. 01 49 82 32 50

Quand Vélofcourses, le service gratuit de livraison 
de courses de la Mairie qui a fêté en décembre 
dernier son premier anniversaire et l’épicerie soli-

daire l’Épi de S.O.N. s’associent avec FoodChéri dont la 
cuisine centrale est à Sucy, c’est le public de l’épicerie 
solidaire qui en bénéficie pleinement.

Un trio gagnant en 3 points : 
• Dans le cadre de sa politique RSE (responsabilité 
sociétale des entreprises), FoodChéri met à disposition 
chaque semaine une trentaine de repas cuisinés par ses 
chefs avec des ingrédients frais et de saison issus de 
productions locales. Ces repas ont une DLC (date limite 
de consommation) de 5 jours. 

• Vélofcourses, dont les vélos sont équipés d’un contenant 
isotherme permettant de ne pas rompre la chaîne du froid 
ou du chaud pour les plats cuisinés, va les chercher tous 
les mardis à 9h et les livre 10min après à l’Épi de S.O.N.

• L’Épi de S.O.N. les vend à un prix solidaire permettant 
ainsi à son public de découvrir et de profiter de plats 
sains et équilibrés. 

Vélofcourses / l’Épi de S.O.N. / FoodChéri
Un trio 100% sucycien et solidaire
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Centre Social Maison du Rond d’Or 
Ateliers et exposition 
« Bogolan »

Souhaitant faire découvrir les arts traditionnels afri-
cains, l’équipe du Centre Social Municipal en par-
tenariat avec Djibril Maïga de l’association Entre-

Cultures, a organisé tous les mercredis en janvier et février 
des ateliers autour du « Bogolan ». Bogolan qui signifie 
littéralement en bambara, la langue la plus répandue au 
Mali « fait avec de la boue » est donc un tissu malien teint 
suivant une technique utilisée au Mali, au Burkina Faso, 
en Guinée, en Côte d’Ivoire et au Sénégal. 

Une vingtaine d’adolescents inscrits au dispositif CLAS 
(contrat local d’accompagnement à la scolarité) et d’adhé-
rents du centre social ont donc pu réaliser leur bogolan qui 
ensuite ont été exposés ainsi que ceux réalisés par Djibil 
Maïga au centre social le 15 février.

En solidarité avec le peuple ukrainien, un repas traditionel de nouvel an 
a été organisé le 15 janvier dernier au sein de l’Espace Jean-Marie 
Poirier. Cette journée a été co-organisée par l’Association des Femmes 

Ukrainiennes en France, Île-de-France Ukraine, l’association Balzac Hanska, 
Aide Médicale et Caritative France-Ukraine, ainsi que Pharmaciens sans Fron-
tières 94. Les plats ont été préparés par des ukrainiens réfugiés en France 
et des franco-ukrainiens. Cet événement avait pour ambition de récolter des 
fonds, notamment pour participer au projet « 500 groupes électrogènes pour 
l’Ukraine ». Le Maire a assisté à cette manifestation et la municipalité a été 

remerciée pour ses actions 
en faveur de l’Ukraine. À 
cette occasion, la prési-
dente de l’association 
Kacontremoun le partage 
des Cultures, Martine Valo-
teau a remis un chèque 
de 2000 euros, somme 
récoltée lors d’une opéra-
tion culturelle en faveur de 
l’Ukraine. 

Un repas traditionel  
pour l’Ukraine 

 Galette 
 ukrainienne

La Ville a organisé le 23 janvier à l’Es-
pace Jean-Marie Poirier un moment 
d’échange et de convivialité avec 

les familles ukrainiennes installées dans 
l’ancienne gendarmerie autour d’une 
dégustation de galette provenant de la 
boulangerie récemment installée rue de 
Boissy, Maison Bertrand.

Alors que les villes 
équipées de dis-
positifs de recueil 

(2411 sur tout le terri-
toire), comme Sucy-en-
Brie, doivent accepter les 
demandes de citoyens, y 
compris non Sucyciens, 

il importe de noter que plus de 75 % des rendez-vous 
concernaient l’an dernier des Sucyciens. La ville met tout 
en œuvre pour simplifier la prise de rendez-vous et vient 
de se doter d’un nouveau logiciel pour optimiser celle-ci 
notamment en facilitant l’annulation de rendez-vous (en 
2022, près de 20 % de rendez-vous n’ont pas été honorés, 
certaines personnes sollicitant des rendez-vous dans plu-
sieurs mairies et n’annulant pas quand elles obtenaient un 
créneau plus rapide ailleurs)… En moyenne, nos agents 
traitent plus de 120 rendez-vous par semaine. Entre 
la mi-décembre 2022 et fin janvier 2023, ce sont 665 
demandes qui ont été traitées et 1071 rendez-vous pris.

Le recours plus systématique à la pré-demande en ligne 
sur le site internet de l’Agence nationale des titres sécuri-
sés facilite le travail des agents et réduit considérablement 
le temps de passage des usagers pour la finalisation de 
leur dossier.

Face à l’afflux des demandes, les délais d’obtention 
d’un rendez-vous restent importants, près de 2 mois et 
demi (toutes les communes sont confrontées au même 
problème), auxquels il faut ajouter celui de la fabrication 
de la pièce d’identité. 

POUR L’ÉTÉ : C’EST MAINTENANT !

Anticipez donc bien vos déplacements à venir à l’étranger 
et n’hésitez pas à vous y prendre dès à présent pour vos 
vacances d’été. 
Pour prendre rdv : 
https://www.ville-sucy.fr/carte-nationale-identite-et-passeport

Cartes Nationales d’Identité - Passeports
Le service population pleinement mobilisé
Avec une forte reprise des demandes de pièces d’identité suite à la pandémie et l’engouement suscité par la 
nouvelle carte nationale d’identité, ce sont près de 6000 rendez-vous qui ont été octroyés en 2022 par le service 
population de la Ville. Au niveau national, entre l’été 2021 et mai 2022, 4 millions et demi de cartes d’identité nou-
veau format ont été distribuées, et près de 14 millions de Français devraient refaire leur pièce d’identité en 2023. 

Dans le domaine de la prévention en matière de 
santé, une offre de mutuelle régionale a été lan-
cée le 1er février, « Île-de-France mutuelle santé » 

par la Région Ile-de-France, en union avec La Mutuelle 
Familiale, Harmonie Mutuelle et AXA. Elle est ouverte à 
tous les Franciliens sans conditions de ressources avec 
pour objectif de leur faciliter l’accès à la santé Pour y 
souscrire, il est nécessaire d’être affilié, avec des droits 
à jour, au régime obligatoire de la Sécurité sociale. Il 
faut également avoir sa résidence principale en Île-de-
France. 

Ainsi pour toujours mieux continuer, à l’instar des années 
passées, à vous accompagner dans le choix des diffé-
rentes offres de mutuelles, des permanences sont orga-
nisées sur rendez-vous à l’Hôtel de Ville. Elles sont tenues 
par M.Lunel (représentant de la Mut’Com) deux mardis 
après-midi par mois. 

La prise de rendez-vous peut s’effectuer en ligne dans 
votre espace personnel sur le site de la ville, ou par appel 
téléphonique auprès des agents d’accueil de l’Hôtel de 
Ville au 01 49 82 24 50. 

Un accompagnement 
dans le choix de sa mutuelle 
Cela fait déjà plus de 3 ans que la ville offre une mutuelle de santé communale. Attractive, elle est pro-
posée en partenariat avec l’association Mut’Com à tous les sucyciens. Elle est dotée d’un large panel de 
couverture de soins, 6 en tout, conçu pour les besoins de l’adhérent et adapté à son budget. 

Disco Soupe  
au Rond d’Or

Le 11 février a été l’occasion de se 
retrouver autour de la confection et 
dégustation de bonnes soupes à 

la Maison du Rond d’Or avec la Disco 
Soupe ! Cet évènement solidaire orga-
nisé annuellement par le Centre Social 
Municipal s’est déroulé en partenariat 
avec l’association SET 94 et l’épicerie 
solidaire Épi de S.O.N. Il a pour objectif 
de sensibiliser au gaspillage alimentaire 
dans une ambiance festive et dansante. 

RessourSucy 
Une Crêpe party 
réussie

Quoi de mieux pour célébrer mardi gras que 
de se retrouver autour d’une bonne crêpe ? 
Une quarantaine de personnes se sont ras-

semblées à la RessourSucy ce 22 février dernier 
pour célébrer l’événement. En plus de la dégustation 
de délicieuses crêpes préparées par les bénévoles 
et les salariés de l’association, les participants ont 
pu également profiter de nombreuses animations 
comme un atelier maquillage ou un jeu autour du tri 
sélectif. Un grand déballage de jouets a aussi été 
organisé, au grand bonheur des plus jeunes !
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La ville de Sucy, en partenariat 
avec GPSEA (Grand Paris Sud 
Est Avenir), expérimente depuis 
janvier la collecte des déchets 
alimentaires dans tous les éta-
blissements scolaires sucyciens. 
Une opération qui s’inscrit dans le 
cadre de la transition énergétique 
et qui permet une meilleure valori-
sation de ces déchets. 

Grâce à des dispositifs de tri supplémentaires installés 
dans les cantines, les déchets alimentaires non com-
postables sont jetés dans des sacs en fibres végé-

tales qui sont collectés deux fois par semaine par le territoire. 
Ces déchets alimentaires sont ensuite broyés, désinfectés, 
puis méthanisés afin de produire du biogaz qui alimente 
directement le réseau d’électricité. Les résidus de méthani-
sation, très riches en matière organique, sont utilisés dans 
des épandages pour fertiliser des exploitations agricoles. 
Ce projet, en plus de s’inscrire dans une démarche durable, 
permet de mieux sensibiliser les enfants au tri et à la valo-
risation des déchets alimentaires. 

La directrice, Marine Diers, est au cœur du projet, et 
s’est portée volontaire pour accueillir les 2 serres 
dans la cour d’école afin de développer des projets 

pédagogiques ludiques autour de la consommation 
locale, de la saisonnalité, de la biodiversité et d’aborder 
une démarche scientifique d’éducation à l’environnement. 

Ces serres bioclimatiques, équipées de récupérateurs 
d’eaux, de panneaux solaire, ainsi que de modules de 
cultures verticales en aquaponie, nécessiteront une très 
faible consommation d’énergie pour assurer le bon fonc-
tionnement tout au long de l’année. 

Ce projet pilote s’intègre dans une démarche ambitieuse 
de redonner une place importante au végétal dans les 
cours de nos écoles. 

Les 2 serres achetées par la Ville qui ont illuminé les fêtes de fin d’année ont déménagé à l’école élémen-
taire de la Fosse Rouge depuis la mi-février. 

Les serres des fêtes de Noël ont déménagé 
à l’école élémentaire de la Fosse Rouge 

410 ENFANTS DANS LES 3 CENTRES DE LOISIRS 
LES MERCREDIS ET 360 PENDANT LES VACANCES

La ville de Sucy est actuellement dotée de trois centres de 
loisirs. Celui de Fontaine de Villiers accueille 99 enfants 
de petite et moyenne section. Le centre du Parc reçoit 
65 enfants de la grande section de maternelle, ainsi 
que 197 enfants d’élémentaires et collégiens jusqu’à 12 
ans révolus. La structure de Montaleau, ouverte depuis 
le 5 octobre dernier pour répondre spécifiquement à la 
nécessité d’accueil supplémentaire des petites sections, 
accueille quant à elle 50 enfants, uniquement le mercredi. 
Au total, ce sont un peu plus de 410 enfants qui peuvent 
être accueillis dans l’ensemble des centres de la ville les 
mercredis et 360 pendant les vacances.

UN SUIVI AU PLUS PRÈS DES BESOINS  
DES FAMILLES 

Les besoins des familles en accueil périscolaire sont 
pris en compte automatiquement lors des inscriptions 
scolaires dans les écoles communales. Pour les enfants 
scolarisés hors établissement public, les demandes sont 
enregistrées, lors de la première inscription, à la Maison 
de l’Enfance et de la Jeunesse, rue Ludovic Halévy. 
Les réservations et les annulations s’effectuent ensuite 
via le portail famille, accessible à partir du site de la ville, 
selon un calendrier donné lors des inscriptions et dispo-
nible sur le portail famille. Ainsi, les parents ont-ils jusqu’au 
lundi soir afin de réserver ou annuler les places de leurs 
enfants pour le mercredi qui suit. Pour les périodes de 
vacances, la réservation ou l’annulation peut s’effectuer 
jusqu’à 15 jours avant. Il s’agit là d’un délai confortable, 
à la différence d’autres communes où cette réservation 
doit parfois être réalisée 3 semaines avant. 
Un suivi des réservations et annulations est effectué par 
le service municipal concerné. Dans ce cadre, il traite les 
cas spécifiques en attente de place. Cela ne concerne 
généralement que 2 à 3 familles par mois. Suite à la 
hausse constante des absences non justifiées, la Ville a 
décidé de doubler la pénalité appliquée en pareil cas. Il 
est important de rappeler que l’annulation des réserva-
tions est indispensable à la bonne gestion pour tous. Une 
place réservée non annulée est une place perdue pour 
une famille en attente. 

D’AUTRES POSSIBILITÉS À NE PAS OUBLIER  
POUR LES VACANCES…

Pour compléter l’offre d’accueil des jeunes sucyciens 
pendant les périodes de vacances, la Ville propose de 
multiples autres alternatives : 
• l’Office Municipal des Sports organise des stages à la 
journée ou à la semaine afin d’éveiller les jeunes, entre 3 
et 14 ans, à la pratique du sport. Pour les 3 à 5 ans, il est 
possible d’inscrire son enfant à l’éveil corporel. Pour les 
plus grands, une activité multisports se scindant en deux 
groupes est possible : l’une pour les 6 à 8 ans et l’autre pour 
les 9 à 14 ans. Chaque jour, 120 enfants sont accueillis dans 
ces stages. Les inscriptions se font au service des sports 
et démarrent 3 semaines avant le 1er jour du stage pour 
les petites vacances scolaires et 5 semaines avant le 1er 
jour du stage pour les grandes vacances d’été.
• le service du Jumelage de la Ville, en plus de ses 
stages d’anglais à partir de 3 ans, a lancé, en octobre 
dernier, un Sucy’s daily camp, centre de loisirs 100% en 
anglais qui, fort de son succès, aura à nouveau lieu pen-
dant les vacances de printemps du lundi 24 au vendredi 
28 avril. Les inscriptions se déroulent actuellement jusqu’au 
17 mars inclus sur le site de la ville : ville-sucy.fr/jumelage
• Certaines associations, en particulier celles héber-
gées au Centre Culturel, proposent aussi des stages 
et ateliers spécifiques pour les vacances. Par exemple, 
en février dernier, Jardin d’Artistes proposait des stages 
autour de la mosaïque à partir de 5 ans et l’Atelier du Petit 
Val un stage dessin/peinture pour enfants et adolescents. 

…ET TOUT AU LONG DE L’ANNÉE

Le Centre Culturel propose, à partir de 8 ans, des cours 
à l’année comme des jeux d’échec, de dessin de manga 
artistique ou encore des ateliers de bricolage créatif ou 
d’émaux. Au même endroit, des associations culturelles 
offrent au jeune public une large palette d’activités telles 
que du théâtre, de la musique, du dessin, de la gravure 
et de la poterie… 

Toutes les informations sont disponibles sur le site de la 
ville et mensuellement dans l’Essentiel.

Des accueils 
loisirs pour tous 
les besoins et 
tous les goûts

Un tri supplémentaire des déchets alimentaires
Une expérimentation 
dans tous les 
établissements scolaires

Les mercredis de l’orientation
Toujours mieux guider 
les lycéens sucyciens 

L’équipe de la Maison des Jeunes et des Parents a 
organisé, du 11 janvier au 8 février, sa 2e édition des 
mercredis de l’orientation. Cette série de séances 
d’information et de concertation a pour objectif d’ac-
compagner les jeunes sucyciens lycéens dans leur 
projet d’orientation « Post BAC ».

Un moment d’information collective sur les différents 
choix d’orientation après la terminale a été orga-
nisé par des membres du Centre d'information et 

d'orientation (CIO) de Boissy-Saint-Léger. Des intervenants 
des centres de formation d'apprentis (CFA) de Médéric 
Paris-Rungis pour les métiers de l’hôtellerie et de Maximilien 
Perret pour le secteur de l’énergie et du génie climatique, 
sont venus présenter les possibilités de carrière et de forma-
tion dans ces deux domaines. Les jeunes ont aussi eu l’oc-
casion de profiter des conseils d’un coach professionnel du 
milieu scolaire afin de prendre conscience et développer au 
mieux un talent particulier. L’équipe de la Maison de l’Emploi 
et l’Entreprise qui a pour objectif d’accompagner des élèves 
et apprentis dans l'élaboration d’un projet de formation et 
d'insertion professionnelle, a aussi animé un atelier interactif 
sur la rédaction de lettre de motivation et de curriculum vitae, 
le passage d’entretien. Une aide à l’inscription des vœux sur 
la plateforme Parcoursup a également été proposée. Forte 
de son succès, la 3e édition est prévue pour 2024. 

•
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 Collecte des sapins de noël 
95 tonnes collectées 

La ville a déployé pour la première fois un projet pilote 
de collecte des sapins de Noël, en partenariat avec le 
GPSEA (Grand Paris Sud Est Avenir). Une démarche 
de développement durable qui a porté ses fruits.

Les objectifs de cette action étaient multiples : centrali-
ser les dépôts de sapins afin de limiter les trajets des 
camions bennes collecteurs, réduire les émissions de 

gaz à effet de serre des collectes et valoriser les sapins 
afin de produire un compost de qualité. 
Pour cette 1re édition, la ville a déployé 10 points de col-
lectes dans les différents quartiers. Et grâce aux efforts de 
tous, l’opération a été un franc succès à Sucy. Au total, 946 
sapins, représentant environ 9,5 tonnes, ont pu être collec-
tés. Une opération qui sera renouvelée l’année prochaine ! 

Environnement 
Quand 
tailler 
haies et 
arbustes ?

Nous vous rappelons 
qu’il est de la respon-
sabilité de chacun de 
tailler ses haies. 

Sur le domaine privé, la responsabilité civile des pro-
priétaires est engagée lorsqu’une haie déborde sur 
un jardin mitoyen, sur la voirie ou un trottoir créant un 

danger pour les usagers de la route. Chacun est donc tenu 
d’entretenir les arbres débordant ou risquant de tomber 
sur la voirie. 
Couper les haies à la mauvaise période a également un 
impact négatif sur la biodiversité. Nous vous rappelons 
que pour protéger les oiseaux pendant la période de nidi-
fication, il est déconseillé de tailler les haies et arbustes 
du 15 mars au 31 juillet. 

 Citoyens Vigilants, 
 un dispositif  
 qui fait ses preuves 

Le 26 janvier s’est tenue en mairie une réunion 
autour du dispositif Citoyens Vigilants animée par 
Philippe Dambrin, conseiller municipal délégué à la 
sécurité, afin d’échanger sur les actions menées et 
de présenter les activités des Polices Municipale et 
Nationale. Par ce dispositif, des citoyens bénévoles 
veillent, au quotidien, à la vie de leur quartier en 
lien avec les forces de l’ordre permettant ainsi de 
diminuer le nombre de méfaits et délits, de renfor-
cer les liens de solidarité et de convivialité entre les 
habitants d’un même secteur géographique.

Le Maire, pour qui la sécurité des sucyciens, est une 
priorité a tenu à être présente et a remercié l’enga-
gement des Citoyens Vigilants, dont le nombre a 

augmenté et les différents acteurs pour leur implication 
dans la sécurité de la Ville. 
Outre les rappels de modalité et les informations échan-
gées pour le bon fonctionnement du dispositif, la ren-
contre a permis notamment de mettre en lumière les 
actions de prévention menées spécifiquement auprès 
des jeunes et des partages d’expérience sur la gestion de 
conflits. Le Commandant de Police Jean-Philippe Legay, 
présent pour l’occasion, a aussi souligné l’aspect qualitatif 
du lien entre les différents acteurs de la Police Nationale 
et de la Police Municipale. Il a insisté sur l’importance des 
renseignements mêmes mineurs que peuvent faire remon-
ter les Citoyens Vigilants qui ont permis la résolution de 
diverses enquêtes. Cette rencontre a aussi été l'occasion 
pour la toute nouvelle association Sucy Cat de présenter 
ses actions. En partenariat avec la Ville, elle œuvre sur 
la problématique des chats errants et peut donner des 
pistes à suivre en cas de signalement d’un animal errant. 
Compte-tenu de l’impact positif du dispositif, Philippe Dam-
brin a conclu sur l’importance d’augmenter le nombre de 
Citoyens Vigilants jusqu’à la couverture totale de la ville. 

DEVENIR CITOYEN VIGILANT 
Adresser votre candidature, accompagnée de la photoco-
pie de votre carte d’identité ou passeport en indiquant le 
quartier, les rues, immeubles… à : 
Mme Le Maire Citoyens Vigilants / Hôtel de Ville 
2 av. Georges Pompidou – 94 370 Sucy-en-Brie

NUMÉROS UTILES 
Police Municipale : 01 56 74 19 50 / pm94@ville-sucy.fr
Urgences : le 17 
Commissariat de Boissy : 01 45 10 71 50 

 Sucy,  
 ville amie des animaux

La Ville a reçu le label « ville amie des animaux », 2 
pattes (3 pattes étant la plus haute distinction décer-
née par la Région Île-de-France) le 2 février lors 
d’une cérémonie en présence de Valérie Pécresse, 
Présidente de la Région Île-de-France. 

Ce label régional vise à récompenser l’engagement 
des communes en faveur de l’amélioration du 
respect du bien-être animal, de la lutte contre la 

maltraitance et de l’abandon. 
Depuis longtemps, la Ville a impulsé de nombreuses 
actions en faveur de la protection de la petite faune en 
ville : crapauducs, hôtels à insectes, nichoirs à mésanges, 
2 pigeonniers de régulation et un futur nichoir à chouettes 
effraies. De plus, et en partenariat avec l’association 
SUCY CAT, la Ville travaille à réguler les populations de 
chats « errants », en assurant leur capture, leur stérilisa-

tion, leur convalescence puis leur retour à la liberté en 
tant que chats « libres ». La ville encourage et développe 
également des actions de sensibilisation sur l’animal en 
ville auprès des Sucyciens comme le Jour de la Nuit en 
octobre dernier avec des conférences et des balades 
nocturnes, ou encore la Nuit de la Chouette qui va avoir 
lieu le 11 mars prochain pour découvrir le monde noc-
turne de la forêt. Autant d'initiatives et d'actions qui ont 
permis à Sucy de gagner une « 2e patte ». Objectif pour 
la prochaine édition : l’obtention de la troisième patte.

VALOPHIS va poursuivre 
la réhabilitation de son 
patrimoine à la Cité 
Verte
Sollicité par le Maire, Marie-Carole Ciuntu, le bailleur 
social VALOPHIS a confirmé, par la voix de son Pré-
sident, Métin Yavuz, l’engagement de travaux complé-
mentaires de réhabilitation sur son patrimoine de la 
Cité Verte, en particulier en ce qui concerne le réseau 
d’assainissement.

Valophis est propriétaire de 7 tours à la Cité Verte, 
avec un total de 322 logements sociaux. Une opé-
ration de réhabilitation de cet ensemble a eu lieu 

ces dernières années entre 2015 et 2021, qui portait 
notamment sur l’isolation thermique par l’extérieur des 
bâtiments, la mise en place d’une ventilation basse pres-
sion dans les logements et des travaux de sécurisation 
incendie, ainsi que la réfection globale des parties com-
munes. La réhabilitation totale des 7 immeubles a coûté 
près de 12 millions d’euros.

Lors des fêtes de fin d’année, les locataires de la tour 18 
de la Cité Verte ont subi de grosses inondations dans leur 
bâtiment pendant plus d’une semaine. La recherche de fuite 
a pris plusieurs jours. Il a été difficile au bailleur de résorber 
ces problèmes dans un laps temps acceptable. Beaucoup 
d’habitants se sont donc tournés vers les services de la 
mairie pour trouver l’aide dont ils avaient besoin. 
Une réunion d’urgence s’est tenue le dimanche 8 janvier, 
au pied de l’immeuble, en présence d’élus et d’agents de 
la mairie avec les locataires. Diverses dégradations dues à 
des écoulements d’eau ont été constatées dans les parties 
communes et les logements. 
Sachant que ce type de problème est également constaté 
dans d’autres tours même si c’est à un niveau moindre, le 
Maire a demandé une visite sur place, dans un délai très 
rapide, au Président de Valophis et à ses collaborateurs. 
Elle s’est tenue le 23 janvier, en présence notamment des 
entreprises qui ont effectué la réhabilitation des bâtiments. 
Le constat est sans appel : toutes les parties communes 
sont fortement dégradées et beaucoup de logements sont 
impactés.
Les responsables de VALOPHIS se sont donc engagés 
à effectuer des travaux complémentaires suite à tous les 
désordres constatés sur leur patrimoine de la Cité Verte. Les 
travaux consistent à reprendre l’ensemble de la ventilation 
des immeubles, les colonnes de plomberie et à effectuer 
divers travaux de maçonnerie. Toutes les parties communes 
de chaque immeuble seront entièrement repeintes. L’enve-
loppe budgétaire de ces travaux est estimée à environ 2 
millions d’euros.

Les services de la ville veilleront à ce que ces travaux soient 
lancés le plus rapidement possible.
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 Les Travaux 
 dans la ville 

Éclairage public
Pose d’horloges sur des sites identifiés comme 
les allées piétonnes, les abords d’école, les jar-
dins fermés pour couper l’éclairage de 23h à 6h 
afin de continuer à lutter contre la pollution lumi-
neuse et faire baisser les dépenses énergétiques.

Rue de Brévannes
Dans la continuité des travaux effectués dans 
le bourg ancien, les travaux d’enfouissement 
des réseaux électriques/télécoms/éclairage 
public ont démarré depuis mi-février pour 
une durée d’un mois avant l’intervention du 
GPSEA sur le réseau d’assainissement puis 
la réfection de la chaussée. 

Allée des Douves
Le Grand Paris Sud Est Avenir, compé-
tent en matière d’assainissement, procède 
depuis fin février à des travaux d’extension 
de son réseau d’eaux usées.

Boulevard de Verdun
Dans le cadre de la future réhabilitation sou-
haitée par les riverains, les travaux préalables 
d’enfouissement des réseaux électriques, de 
téléphonie et d’éclairage ont démarré début 
mars. Ils vont durer jusqu’à cet été.

Une ville qui s’embellit
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Terrains de rugby du Parc des Sports
Travaux de dissociation d’allumage et 
d’éclairage des 2 terrains afin de faire des 
économies d’énergie avec la possibilité de 
ne pas éclairer le terrain non-utilisé.

Plantations au Lac de Grand Val (suite) 
Après le grand nettoyage effectué 2022, la pre-
mière phase d’aménagement paysager a eu lieu 
avec 36 arbres plantés suite à l’abattage des 5 
arbres morts ou en fin de vie. Viendra ensuite, ce 
printemps, la plantation des vivaces et la mise 
en place des végétaux aquatiques.

Salle de gymnastique  
et école de la Procession
Le remplacement de l’éclairage par des 
leds a été effectué dans la salle de gymnas-
tique  et dans le bâtiment principal de l’école 
maternelle de la Procession, permettant un 
meilleur éclairage et une réduction de la 
consommation de plus de la moitié.

École des Noyers
La réfection du sol entre la restauration et 
l’office a été réalisée pendant les vacances. 
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Première rencontre 
de l’année pour les 
vétérans judokas

Le dimanche 8 janvier s’est déroulé le tournoi des vété-
rans judokas à Saint-Marcel (71). Christian Vanden-
bossche, élu aux sports, remporte la compétition pour 

la catégorie -66 kg, Jean-Michel Bar arrive 3e pour les 
-60 kg et Pascal Giovannina également 3e pour les -66 kg.
Bravo aux heureux gagnants du Sucy Judo pour cette 
première sortie sportive de l’année ! 

Ce sont 501 coureurs qui ont participé ce dimanche 29 
janvier à la traditionnelle course, la Sagittaire, orga-
nisée par l’ESS Athétisme ! Avec une température 

extérieure de 0 degré, mais sous un beau soleil, plus de 21 
km ont été parcourus par les compétiteurs. Partant du lycée 
Budé à Limeil, les coureurs se sont ensuite dirigés vers le 
Mont Griffon et ses 115 mètres d’altitude, et puis vers le 
Parc municipal des sports de la ville. Avant d’entamer une 
remontée vers le plateau et ses 200 mètres de dénivelé, 
ces derniers sont aussi passés à travers le golf de Marolles. 

Tout au long de la course, les participants ont dû faire face 
à bien des obstacles, comme la traversée du Réveillon 
mesurée à seulement 2,5 degrés ce jour-là. Ils ont égale-
ment été accompagnés par les vététistes sur le chemin de 
terre longeant ce cours d’eau. Pour parvenir à la fin de la 
course, les participants ont pu bénéficier de ravitaillement 
aimablement distribué par les 75 bénévoles présents sur 
l’évènement. C’est sous les applaudissements du public, 
et après 1h22 de course, que le duo de vainqueurs est 
arrivé main dans la main. Une bonne soupe chaude 
attendait les 74 femmes et 294 hommes ayant réussi ce 
challenge sportif. La préparation à l’édition 2024 a déjà 
commencé !

50 ans d’existence 
pour le Karaté do club !

Le vendredi 20 janvier a été l’occasion pour l’asso-
ciation Karaté do Club de fêter son 50ème anniver-
saire. Ce club est le doyen de tous les clubs d’arts 
martiaux de la commune. 

Cette belle fête a été initiée par Chakib Ben Hadj 
Aye, le président de l’association et Luc Marchand, 
professeur diplômé d’État depuis plus de 30 ans.

L’événement s’est déroulé dans la salle de spectacle de 
l’Espace Jean-Marie-Poirier en présence du Maire, du 1er 
adjoint au Maire, Olivier Trayaux, et de l’adjoint en charge 
des sports Christian Vandenbossche. Cette soirée a été 
l’occasion de rappeler les nombreux exploits sportifs réa-
lisés par les compétiteurs ainsi que l’engagement de l’en-
semble des bénévoles œuvrant pour le club. La célébration 
a également été marquée par des témoignages d’anciens 
membres du club et de nombreuses démonstrations de 
karaté. 

 Deux belles  
 performances au  
 Grand prix du Portugal

Pas moins de 41 nations et 301 judokas se sont rencon-
trés pour le Grand prix du Portugal. La compétition 
internationale qui s’est déroulée du 28 au 30 janvier 

a eu lieu au sein de la municipalité d’Almada. Durant ces 
trois jours d’affrontement, les participants se sont démenés 
pour remporter le championnat. Deux belles médailles de 
bronze ont été remportées : Luka Mkheidze pour la catégo-
rie des - 60 kg et Axel Clerget pour les - 90 kg. Félicitations 
à nos judokas sucyiens ! 

Course
Une Sagittaire 
toujours 
aussi réputée 

Luka en route 
vers les championnats 
du monde 

Luka Mkheidze sort vainqueur de tous ses combats 
et remporte, à Tel Aviv, sa première médaille d'or en 
Grand Slam, dans la catégorie - 60 kg. Il confirme 

ainsi sa sélection aux Championnats du Monde à Doha 
qui auront lieu du 7 au 15 mai. 

JUDOJUDO
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Le Run Archery Club de Sucy a brillé au championnat 
départemental du Val-de-Marne de tir à l’arc les 28 
et 29 janvier face à de purs archers avec 5 podiums.  

Catégorie arc classique senior >> 2 femmes >> 1re : San-
drine Hurson et 3e : Géraldine Caqueret // Catégorie arc 
classique U21 homme >> 1er : Florian Caqueret. // Caté-
gorie arc nu homme >> 1er : Pascal Creton. // Compétition 
par équipe homme >> 3e : Henri Plancke, Emmanuel Ballu  
et Florian Caqueret.

Samedi 11 et dimanche 
12 février, se dérou-
laient les champion-

nats  dépar tementaux 
Équipes en Gymnastique 
Rythmique à Vitry. La GRS 
de Sucy s'est illustrée avec 
un très beau palmarès 
notamment plusieurs 1ères 
places en : Duo National 
13, Duo National TC, Natio-
nal 15, Fédéral A 15, Fédé-
ral A 17 et National 13. 

 Duo National 13 >> 1re

Fédéral B 7-9 ans >> 2e 
 Fédéral C 13 >> 3e

 Fédéral A 13 >> 3e

Danse 
Deux médailles interna-
tionales pour l’Académie 
Clôdine Barrais

L’édition 2023 du Concours international de danse 
Céleste - les étoiles de demain, s’est déroulée les 14 
et 15 janvier derniers à Dammarie-les-Lys (77). Cette 

compétition de haut niveau rassemble des danseurs dans 
différentes disciplines venus de toute la France. Le jury, 
uniquement composé de professionnels dont Floriane Blitz, 
Lhacen Hamed Ben Della et Carl Portal, était présidé par 
Bruno Vandelli. 

Les deux groupes sucyciens de Modern’Jazz, présentés 
par leur professeure Caroline Somme, ont remporté dans 
leur catégorie respective une médaille d’or et une autre 
d’argent. Il s’agissait d’ailleurs pour l’un des deux groupes 
de sa première participation à ce type de concours. Féli-
citation aux participants pour ces belles performances. 

Gymnastique Rythmique
Un très beau palmarès 
aux départementaux 

Tir à l’arc et course à pied 
Le Run Archery Club  
sur 5 podiums 
au championnat 
départemental  
de tir à l’arc 

Badminton
La Grande Baderie  
de retour pour la 9e fois

Les 18 et 19 février à Sucy, l’ES Sucy Badminton a 
organisé la neuvième édition de sa compétition natio-
nale, La Grande Baderie. 

De par son envergure, l’objectif premier de ce tournoi 
est de renforcer un élément d’importance dans le 
domaine du sport, celui de l’esprit d’équipe. Les 

matchs ont été disputés sur les sept terrains du gymnase 
du Piple. Durant ces deux jours, 85 clubs français étaient 
représentés avec 256 joueurs dont 108 femmes et se sont 
affrontés pour remporter la victoire. 
Les compétiteurs Sucyciens ont su faire la différence en 
remportant deux victoires : le Double Mixte en D8/D9 et le 
Double Dames R6/D7. 

La contribution de l’ensemble des bénévoles, grâce notam-
ment à leur accueil chaleureux durant cette rencontre, a 
été saluée par tous. L’évènement s’est clôturé par la remise 
des récompenses aux lauréats. 

Et face à la pénurie d’arbitres sportifs, deux Sucyciens se 
sont portés volontaires pour être formés comme arbitre 
sportif dès avril prochain. Ils permettront ainsi d’assurer 
la pérennité de cette compétition. Rendez-vous en février 
2024 pour la 10e édition !
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Une pièce intergénérationnelle
Le 2 février à la Grange a accueilli une représentation particulièrement tou-
chante avec la pièce « Odette, Léon et les autres ». Le scénario a été rédigé par 
Elise Dubroca à partir d’un travail d’immersion et du recueil de témoignages 
des résidents et soignants de l’Ehpad Les Tilleuls de Sucy ainsi que des jeunes 
du Lycée hôtelier Montaleau. Ce lien intergénérationnel a notamment été noué 
grâce au concours de la Médiathèque-Ludothèque de Sucy et la Mission Patri-
moine. Cette belle prestation met en lumière de nombreux enjeux et amène 
à de multiples questionnements comme : Que reste-t-il de la vie quand elle 
touche à sa fin ? Comment et que vit-on à 80, 90 ans et plus dans un Ehpad ? 
Quelle transmission peuvent-ils encore léguer aux générations à venir ? Le 
public était au rendez-vous. En effet, plus d’une centaine de personnes étaient 
présentes pour l’événement, un franc succès pour tous les participants !

Électro pop party 
avec Chiara Foschiani !
Le 14 janvier dernier sur les planches de la scène 
de La Grange, s’est déroulé le concert d’une jeune 
artiste au style Électro pop, Chiara Foschiani. 
Chiara Foschiani a été remarquée par le RIF (Réseau 
Île-de-France des Musiques Actuelles) et béné-
ficie d’un soutien à travers le Fonds Régional pour 
les Talents Émergents (FoRTE) du Conseil Régional 
d'Île-de-France. L’auteure-compositrice interprète 
des mélodies aux textes loin des romans à l’eau de 
rose, mais aux couleurs musicales plutôt sombres et 
empreintes de mélancolie. 
La première partie a été assurée par RedRing, un 
jeune groupe de musique électro-pop sucycien rem-
pli de talent et d’énergie. 
Pour le repas, un couscous a été proposé aux 
convives par l’association Kacontremoun Le Partage 
des Cultures, dont les bénéfices permettent comme 
d'habitude de promouvoir de nombreuses œuvres 
sociales.

Éloge pour le Molière 2022  
du meilleur seul en scène
Un spectacle drôle et poignant s’est tenu à le 27 jan-
vier à La Grange, « La métamorphose des Cigognes ». 
Molière 2022 du meilleur seul en scène, cette création 
originale est interprétée par Marc Arnaud et mise en 
scène par Benjamin Guillard. Joué avec finesse et 
intelligence, le spectacle aborde différentes probléma-
tiques liées à la procréation et à la sexualité. Une belle 
interprétation pleine d’originalité qui a séduit le public. 
Durant cette soirée, la restauration a été assurée par 
le professeur du lycée hôtelier Montaleau, Florian 
Pereira qui s’est récemment lancé dans le dévelop-
pement d’une activité traiteur proposant des repas 
gourmets à des prix raisonnables. 
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 ESS Gym 
 Des résultats 
 très prometteurs 
 pour l’ESSucy Gym

En équipe ou en individuel, des plus jeunes (7 ans) aux 
plus âgés (18 ans et plus), les gymnastes de l’Espace 
Sportif Sucy Gymnastique, ont obtenu d’excellents 

résultats en ce début de saison compétitive. Les nombreux 
podiums obtenus lors des compétitions départementales, 
dans toutes les catégories d’âge et de niveau (du fédéral à la 
performance nationale) en gymnastique féminine et mascu-
line sont très prometteurs pour la suite. Allez l’ESSucy Gym ! 

ESS Athlétisme 
Benjamin Zenatti : 
Champion de France 
Junior des lancers   

Tout juste après avoir remporté avec brio l'épreuve du 
poids au Dynamic New Athletics (DNA) de Madrid, 
où six nations composées chacune de 18 athlètes 

tentent de remporter ce challenge par équipes, Benjamin 
Zenatti n’en démord pas. 
Une semaine seulement après sa première sélection en 
Équipe de France, il remporte la victoire grâce à un lancer 
de 17,56 mètres aux Championnats de France hivernaux 
des lancers à Salon-de-Provence le 13 février.
Il a notamment été entraîné par Jeff Lorie pour cette com-
pétition. Chapeau Benjamin !

ESS Athlétisme
Deux médailles, or et 
argent aux Champion-
nats de France en salle

Les 25 et 26 février se sont tenus les Championnats 
de France en salle d’athlétisme juniors et cadets à 
Lyon. Pour cette nouvelle édition, des sportifs de l’ESS 

Athlétisme de Sucy ont été sacrés champions dans leur 
catégorie. C’est grâce aux conseils de Guillaume Coinde 
qu’ils ont été préparés à cette compétition. En triple saut, 
c’est en atteignant les 14,34 mètres qu’Emmanuel Mance-
ron rafle la victoire et devient champion de France. En plus 
de la médaille d’or obtenue, cette performance lui permet 
de battre son propre record personnel.
Bravo aussi à l’équipe de Clément, Luca, Noha et Malo, 
qui remporte une médaille d’argent dans la section relais 
4x200 mètres en salle. 
C’était une semaine exceptionnelle pour l’association avec 
également Romain Bizien, qui bat le record du club sur 
15 km route à l'occasion des foulées charentonnaises qui 
se sont déroulées ce 26 février. 
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Exporangerie 
Le récit 
d’Une 
passion
selon 
Saint-
Jacques 

Le vernissage de l’exporangerie « Une passion selon 
Saint-Jacques », le jeudi 12 janvier a été l’occasion 
pour Camille Saint-Jacques de partager avec le 

public son grand sens de l’humour : autodérision, jeux 
de mots, joute verbale avec son invité, François Raison, 
comédien venu faire une lecture de 14 courts textes éclai-
rant la passion de l’artiste… pour la peinture. Une passion 
née aussi du film « Passion » de Jean-Luc Godard et de 
ses interrogations sur les récits fondateurs.
À travers ses 44 œuvres, l’artiste nous invitait à imaginer un 
récit en associant les œuvres et leur titre.

 Freejamerz’s Battle 
La 1re battle européenne 
de hip hop à l’Espace 
Jean-Marie Poirier

Co-organisée par Frédérique Magne et Toté Lité, par-
rainée par l’association de danse Art et Mouvement, 
la 1re battle européenne de hip hop s’est déroulée le 
8 janvier dernier à l’Espace Jean-Marie Poirier.

Sur les 50 inscrits de France, d’Allemagne, de Bel-
gique, de Hollande et d’Italie, 32 ont été sélection-
nés pour participer à cette compétition basée sur 

l’improvisation en rapport avec le street art et s’affronter 
sous les regards d’un jury européen dont Bust the Drip 
(France), danseur pro et peintre (dont les œuvres ont été 
exposées à l’Orangerie en novembre dernier), et Baloo 
(Belgique), professeur de danse hip hop freestyle, deux 
artistes qui ont été plusieurs fois récompensés.

La 1re partie a été assurée par les élèves de la section hip 
hop de Art et Mouvement, du lycée Christophe Colomb 
à Sucy, des cours de hip hop de Limeil Brévannes et de 
Créteil ainsi que par des duos et trios formés de semi-pros 
des trois villes partenaires. Et à l’issue d’une compétition 
très serrée d’une très grande qualité, Luc Bourcier, élu à la 
culture a remis 2 prix dotés financièrement à Christ Milandou 
Mayouma alias Candyman et Guillaume Marzi alias Xeco. 

Face au succès, une 2e édition du Freejamerz’s Battle 
est déjà inscrite dans la prochaine saison culturelle. 
Rendez-vous est donc d’ores et déjà pris pour le dimanche 
3 mars 2024 !

Concert
Salle comble pour  
les sœurs Berthollet
Dimanche 29 janvier, l’Espace Jean-Marie 
Poirier affichait complet pour le concert de 
deux virtuoses, Camille et Julie Berthollet. 
Lors de cette représentation, les musiciennes 
ont interprété des titres liés à leur univers 
musical inspiré des B.O. de séries. Le public 
a été conquis par cette talentueuse prestation 
musicale. À la suite du spectacle, elles se sont 
gentiment prêtées au jeu des dédicaces pour 
la sortie de leur nouvel album.

Théâtre jeune public
Loomie et les robots 
ont conquis petits et 
grands !
Ce spectacle inventé pendant le confi-
nement avec du matériel de récupération 
par une « hyper-active » et un « geek » a 
époustouflé le public de 7 à 77 ans à l’Es-
pace Jean-Marie Poirier le 15 février, par 
son originalité et la prouesse animatronique 
des 6 robots !

Jeune public 
Festival 
Ciné-Junior
C’est le plus grand festival de 
cinéma jeune public de France. 
À Sucy, il s’est déroulé du 2 au 14 
février dans la salle de cinéma de 
l’Espace Jean-Marie Poirier.
Ce moment de rencontre ciné-
matographique sur le temps sco-
laire mais ouvert au public, a 
permis d’accueillir 39 classes 
de la maternelle au collège sur 
des programmes très diversifiés 
comprenant la compétition inter-
nationale long et courts métrages 
et des films sur la thématique « À 
l’aventure ». En tout, 1100 enfants 
ont pu bénéficier de ces séances 
dans une ambiance festive.

 Virgule Musicale 
 En voyage avec 
 Coralie et les Rétros
 Swingueurs

Le 18 février dernier, l’Orangerie du Château a accueilli 
le concert du groupe Coralie et les Rétros Swin-
gueurs. Accompagnée de ses musiciens, Coralie 

Pradet, la chanteuse à la voix suave et au vibrato marqué, 
a fait voyager le public. Durant cette soirée, le groupe a 
revisité un large répertoire de musiques populaires fran-
çaises, d’Amérique latine, orientales et même yiddish. 
Guitare manouche, trompette, violoncelle, flûte traversière 
et saxophone, tout était là pour faire vibrer la salle. Ce 
large choix de répertoire en plus de la mise en scène, 
ponctuée d’un jeu de lumière coloré et de déhanchements 
tout en swing de la cantatrice, a fait vibrer les spectateurs. 
Bravo les artistes !

Humour
Quand Bérengère Krief 
nous parle d' amour
Quel langage parle le mieux, si ce n’est celui de l’amour…C’est avec 
beaucoup de dynamisme et d’humour que Bérangère Krief nous en a 
donné sa définition sur la scène de l’espace Jean-Marie Poirier le 10 
février passé. Pour illustrer ce sujet, elle n’hésite pas à parler d’anec-

dotes vécues comme sa par-
ticipation à un stage de déve-
loppement personnel ou la 
rencontre de ses grands-pa-
rents. Durant ce spectacle, 
Bérengère Krief nous a 
également montré ses mul-
tiples talents de danseuse 
grâce à ses chorégraphies 
aériennes issues de l’art du 
cirque. À travers ce show 
magistral, tout en musique, 
elle a réussi à transmettre 
au public ses ressentis sur le 
sujet. Une des belles leçons 
de vie qu’elle en tire est que 
c’est surtout l’acceptation et 
la quête de l’amour de soi 
qui prime avant tout. Merci 
Bérangère ! 
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La tradition viticole 
sucycienne se perpétue !

C’est à l’Espace Jean-Marie Poirier que la Confrérie 
des Coteaux de Sucy a fêté la Saint-Vincent, le 
saint patron des vignerons. Une fête animée par 

l’Harmonie Municipale de Sucy. Un grand remerciement 
à toutes celles et ceux qui s’investissent pour faire vivre 
notre tradition viticole ! 
La cuvée 2022 sera, pour sûr, exceptionnelle. 

Cérémonie d’échange des vœux interreligieux
Toutes les communautés 
religieuses réunies 

Après deux années d’interruption, le Maire était 
heureuse de retrouver pour cet échange de vœux, 
le 15 janvier, tous les représentants des commu-
nautés religieuses de Sucy.

Le Maire a commencé par souhaiter la bienvenue au 
nouveau curé, le Père Didier Tshibangu. Elle a ensuite 
salué le Père Nicolaé Floréa, nouveau représentant 

du culte orthodoxe qui est arrivé il y a quelque temps, 
mais qui assistait pour la 1re fois à cette cérémonie, puis 
tous les représentants des communautés religieuses 
présentes pour l’occasion. 
Dans son discours, le Maire a notamment insisté sur 
l’importance des liens de proximité que la Mairie et les 
communautés religieuses ont en commun dans la pra-
tique quotidienne de la solidarité, l’entraide, le secours 
aux personnes en difficulté. 

Elle a aussi profité de cette occasion pour rappeler « le 
message de paix qui lui semble devoir être celui de toutes 
les religions et de tous les croyants à travers le monde 
en ce 21e siècle ». et son attachement « à l’échange entre 
nous. À l’échange également entre les différents cultes ».

Le conservatoire fête 
sa nouvelle harpe  

Vendredi 10 février, un nou-
vel instrument, et non des 
moindres,  est  ar r ivé au 

Conservatoire de Sucy ! Toute de 
bleu vêtue, la nouvelle harpe de 
concert, a été financée par la Ville 
afin de remplacer l’ancienne harpe 
après 50 ans de bons et loyaux 
services. Elle a été fabriquée par 
l’illustre maison Salvi. En hommage 
à la compositrice française Ger-
maine Tailleferre, son nom figure en 
signature au pied de l’instrument. 
Elle a été inaugurée par Élisabeth 
Gallou, professeure de harpe, en 
présence de ses élèves, de ses 
collègues et du Maire avec un mini-

concert presque improvisé. Pour l’évènement, des parents 
d’élèves et des élèves de l’ensemble des cours du 
Conservatoire avaient été conviés. L’occasion également 
pour Mathieu Duch, arrivé en septembre dernier en tant 
que nouveau Directeur du Conservatoire, de faire décou-
vrir ses talents de musicien en jouant un magnifique duo 
clarinette et harpe de Rossini. Il a notamment annoncé 
une autre surprise prochainement. 

Premiers pas sur scène  
pour les élèves musiciens ! 

Les 4, 9, 11 et 15 février derniers, se sont 
déroulées les auditions du Conserva-
toire de la ville. Les 3 premières étaient 

des auditions de classe. Elles concernaient 
une seule discipline instrumentale avec pour 
objectif de faire jouer les élèves en public, les 
morceaux travaillés durant l'année avec leurs 
professeurs. Se sont aussi produits les élèves 
de harpe d’Élizabeth Gallou, de piano de 
Marianne Aisner et de Wandrille Decaëns. La 

dernière du mois était une audition rencontre. Les élèves de plusieurs 
instruments confondus ont présenté leur travail sur scène. Si vous sou-
haitez y assister, le Conservatoire organise régulièrement des auditions 
tout au long de l’année scolaire. 

Ces auditions se tiennent à l’auditorium du Conservatoire, durent une 
quarantaine de minutes et regroupent des élèves de tous les niveaux, 
qui peuvent ainsi valoriser le travail effectué en amont. L’élève peut 
passer individuellement ou accompagné d’un pianiste. Ces évènements 
sont l’occasion pour les parents de constater les progrès de leurs 
enfants, aux anciens élèves de revoir leur professeur, et au public de 
découvrir les talents du Conservatoire. Pour les élèves, ces auditions 
revêtent un caractère particulier. En effet, ces rencontres leur per-
mettent d’apprivoiser le passage devant le jury pour leur futur examen 
de cycle. Rien de mieux que la pratique pour maîtriser pleinement une 
discipline. Applaudissements pour les artistes !

Jumelage 
Un beau dîner 
franco-anglais 
dans notre lycée 
Montaleau

Depuis plusieurs années, le comité du 
jumelage organise tous les mois des 
dîners linguistiques ouverts à tous. Un 

dîner chaque vendredi soir, ou presque, pour 
pratiquer l’anglais, l’allemand, l’italien ou l’espa-
gnol autour d’un repas. Animés par un membre 
du comité du jumelage bilingue, dans un restau-
rant sucycien choisi pour l’occasion ou dans une 
salle municipale, les participants se retrouvent 
le temps d’un dîner pour échanger autour de 
leur langue de prédilection. Le 31 janvier dernier 
l’English speaking dinner a eu lieu au Lycée 
Hôtelier Montaleau, qui avait organisé une soirée 
à thème aux saveurs britanniques. Ainsi, 26 per-
sonnes, habituées des dîners franco-anglais, 
étaient présentes et ont pu échanger autour d’un 
dîner 100% british dans une ambiance convi-
viale, servi et animé en anglais par les élèves. 
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LA FORCE DU CHANGEMENT SUCY ÉCOLOGISTE ET SOLIDAIRE 

UNE PRISON POUR UN AGRO-QUARTIER, 
CHACUN SON PROJET…
Tout à côté de Sucy : Noiseau, charmante commune, 4600 
habitants, 1/3 de zones urbaines, 1/3 de zones naturelles fores-
tières, 1/3 de zones agricoles, et son projet de construction d’un 
« agro-quartier » de 12 hectares. L’État et son projet de nouvelle 
prison artificialisant encore 16 hectares de terres agricoles. Ces 
projets menacent les terres agricoles et zones boisées ou humides 
sur un total de 28 hectares. Alors même que :
- la France n’est déjà plus auto-suffisante pour son approvisionne-
ment alimentaire et que ces terres sont l’un des derniers espaces 
cultivés en proche couronne,
- la détention est un non-sens en termes de réinsertion, et qu’aug-
menter le nombre de prisons ne réduit pas durablement la criminalité,
- les visites aux détenus à Noiseau seraient difficiles du fait de l’éloigne-
ment et du peu de transports en commun permettant de s’y rendre.
Ces projets prévoient la bétonisation sur des zones humides 
(mares, mouillères) qui seraient définitivement condamnées. 
Alors que l’étalement urbain a déjà détruit nombre d’habitats 
naturels et brisé les continuités écologiques nécessaires à la 
faune sauvage pour circuler. Les 12 hectares sacrifiés pour 
l’agro-quartier représentent une réserve foncière facile à amé-
nager et peu coûteuse pour la ville de Noiseau qui augmenterait 
son parc de 327 logements (soit autant de voitures…) et prévoit 
des “ activités économiques, principalement agricoles ”, tout en 
supprimant les terres agricoles existantes… Étrange paradoxe !
Par ailleurs, la circulation automobile déjà critique sur la petite RD136, 
du fait de transports publics quasi inexistants, verrait son trafic aug-
menter (800 véhicules supplémentaires estimés par l’État par jour !) 
donc la pollution augmenter. Concertation publique (9 janvier-17 
février) ici : https://www.concertation-penitentiaire-val-de-marne.fr/
Il est urgent de :
- mettre en œuvre la Zéro Artificialisation Nette préconisée 
par l’État lui-même, en maintenant toutes les terres agri-
coles restantes,
- convertir ces terres arables vers de la culture biologique,
- renaturer l’ancien site France Telecom.

Vous souhaitez nous contacter, écrivez-nous par mail 
contact.sucyecologistesolidaire@gmail.com ou par cour-
rier Groupe SUCY ECOLOGISTE et SOLIDAIRE 2 avenue 
Georges Pompidou Sucy-en-Brie.

SUCY ENSEMBLE
Notre commune est secouée par l’onde de choc du projet de construction d’une prison à Noiseau. Certes, le besoin 
d’améliorer et de renforcer les établissements carcéraux est prégnant, le refus des habitants compréhensif. « Qui 
voudrait d’une prison dans son jardin ». La colère gronde.
À l’analyse, le point dur se cristallise sur la desserte de ce site. Et cela ne va pas s’arranger avec les constructions 
en cours, sans parler du goulot d’étranglement des sorties de Sucy et le prolongement de la RN406 qui sonnent 
déjà le glas d’une circulation fluide avant même d’envisager l’augmentation due à une communauté de plus de 800 
personnes incarcérées. Ce sujet ne doit en aucun cas masquer des problèmes existants..

Lucie Astic – Sucyensemble@orange.fr

LE REAMENAGEMENT DE LA PLACE DE LA GARE  
FAIT L’UNANIMITE, MAIS QU’EN SERA-T-IL  
DE LA CONCERTATION ?
Les élus de SucyEnMouvement avaient été force de propo-
sition durant la campagne des municipales 2020 pour une 
refonte de la Place de la Gare et des ponts ainsi que de la 
Gare elle-même. Projet repris par la Maire de Sucy limité uni-
quement à la Place de la Gare.

> Si le projet de réaménagement de la place de la gare suscite 
des réactions positives, notamment chez les commerçants, 
ceux-ci restent inquiets sur l’hypothétique déplacement de la 
gare routière de l’autre côté des voies ferrées :
De fait, les commerçants se trouveraient privés du flux habituel 
des usagers de la gare.
Déjà éprouvés par la crise COVID, le déplacement d’une ligne 
de bus de l’autre côté des voies ferrées et la progression de 
leurs charges due à l’augmentation importante du coût de l’éner-
gie, certains commerces voient leur chiffre d’affaires baisser de 
20 à 30 % et se retrouvent en difficulté. 
Des commerces pourraient même être contraints de fermer. 

> « Un projet pourra être présenté dans le courant de l’an-
née » affirme la Maire de Sucy.
La présentation d’un projet d’aménagement sans concerta-
tion préalable est une méthode bien connue à Sucy.
Lorsque le projet est finalisé, les avis des riverains, des com-
merçants et des usagers restent trop souvent sans effet sur 
les éventuelles modifications et améliorations susceptibles d’être 
apportées au projet. 
En sera-t-il de même pour le réaménagement de la place de la 
gare ? 
Les commerçants, riverains et usagers seront-ils concertés 
avant la finalisation du projet ? 
Cette concertation préalable est indispensable, il en va de la 
survie des commerces de la gare. 

Nous sommes mobilisés et à votre écoute,

Vincent Giacobbi, Emmanuelle d’Andréa, Dominique Chesnoy, vos élus SEM
sucyenmouvement@gmail.com – 07 81 83 15 42

8 rue Paul Roger 94 370

Naissances

DÉCEMBRE
Anélia Carpenito Ι Maë Coëlenbier Ι Charlie Las-
sausaie Ι Ilyana Phouanphet Ι Louméo Dousseaud 
Buffeteau.

JANVIER
Ayla Aslam Ι Anna Ba Ι Théana Belard Robert Ι 
Marck Creciun Ι Valentina Da Silva Gomes Ι Gonçal-
ves Ana Ι Gabriella Jorge Ι Louis Larroque Ι Éléna 
Liegeon Ι Julie Mango Ι Marc Mocanu Ι Manon 
Moizan Ι Dylan Pecinenco Ι Axel Rebeyrol Ι Zayn 
Sadji Ι Maria Santana Teles Ι Diango Tandia Ι Lisana 
Tortès Ι Ashwith Yogarasa.

Mariages
DÉCEMBRE
Marcone Souza et Cristiane Da Silva Ferreira Ι 
Benoit Seurat et Mathilde Vannini.

JANVIER
Fatsah Millane et Fahima Slimani Ι Amadou Sow 
et Ndeye Fatou Fall Ι Philippe Douteau et Isabelle 
Bourghelle Ι Abdelkader Zaadane et Atika Maa-
taoui Ι Khelifa Bouabida et Anissa Edet. 

Décès

JUIN 2022
Joséphine Poulizac née Poulhalec, 96 ans.

JUILLET 2022
Mélihat Hashani née Rexha, 70 ans Ι Antoinette 
Leclet née Marie, 96 ans Ι Marcel Peygourdi, 84 
ans.

NOVEMBRE 2022
Claudine Vergne née Perletti, 75 ans.

DÉCEMBRE
Odette Duflot née Guyot, 101 ans Ι Renée Dubois 
née Dartois, 99 ans Ι Patrick Vaccari, 70 ans Ι 
Jeannine Bonneau, 93 ans Ι Sophie Chambaudet 
née Calastreng, 52 ans Ι Paul Mainardi, 89 ans Ι 
Claudine Dross née Queneau, 85 ans.

JANVIER
Claude Carbonnier, 87 ans Ι Germaine Courtois, 
97 ans Ι Éliane Claude, 94 ans Ι Rosalie Petta née 
Allegranza, 92 ans Ι Michel Lemaire, 84 ans.

Carnet

Les publications sont faites exclusivement sur autorisation écrite des intéressés et des familles.
C’est la ville du lieu de naissance ou de décès qui gère la demande de publication. 
Mais en cas d’omission, vous pouvez joindre le service de l’État Civil de la Mairie. 

Hommage
Jean-Pierre Seguin, 
une personnalité 
originale qui a su  
se faire apprécier de tous 
C’est un homme au grand cœur qui s’en est allé dans 
la nuit du 14 au 15 février dernier. 

Il avait débuté professionnellement dans le secteur des 
spiritueux en commençant à travailler pour l’illustre maison 
de cognac française Martell de sa Charente natale. Son 

savoir-faire le mène à Sucy où 
il s’installe avec sa famille. Tou-
jours grandement investi, Jean-
Pierre Seguin n’a eu de cesse 
de se consacrer aux autres en 
parallèle de son travail. Dans 
cette optique, c’est donc tout 
naturellement qu’il apporte sa 
contribution au secteur asso-
ciatif ou à la Jeune Chambre 
Économique dont les membres 
s'engagent à mettre en place 
des projets locaux. « Il a toujours 

aimé créer des choses », se rappelle son épouse Marie-An-
nick. C’est avec cette volonté qu’il rejoint en 2007 le conseil 
d’administration de l’association Sucy Loisirs Accueil. Michel 
Tuillier, Président de l’association à l’époque se souvient « il 
est venu nous rejoindre et proposer une activité généalogie 
qui était un de ses dadas. Ce fut une réussite grâce à ses 
compétences ». Michel Tuillier a pensé à lui pour sa succes-
sion et il est élu Président en 2009. Doté d'un grand sens de 
l’organisation et d’un dynamisme sans pareil, il y mène un 
travail de taille durant 7 belles années. « C’était un très bon 
ami. Il était pourvu d’une sensibilité et d’une très belle empa-
thie. Il était toujours disponible pour autrui. Il était également 
rassembleur des siens, de sa famille, de ses amis et d’autres 
membres de la ville. C’est une belle figure de Sucy », explique 
l’actuel président de l’association Alain Drouin. C’est ce que 
retient aussi le Maire, « il répondait présent à tout ce qu’on lui 
demandait . Sa personnalité, marquée par son enthousiasme 
et sa grande générosité, a marqué les esprits ».
C’est d’ailleurs un bel hommage qui lui a été rendu. À la 
suite de la cérémonie d’obsèques du 24 février dernier, 
les membres de l’association S.L.A avaient organisé un 
défilé à la Maison des Familles en écho à son côté « far-
felu et bon enfant  » dixit son épouse. Un joli clin d’œil en 
souvenir de sa gentillesse et de son humanisme appréciés 
par tous. La ville présente ses sincères condoléances à 
sa famille et ses proches.
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Le 8 janvier, l’équipe des services d'aide et d'accom-
pagnement à domicile (SAAD) ont organisé un très 
bel événement pour les 100 ans de Simone Robbes, 

connue par les agents des services de soins infirmiers à 
domicile (SSIAD) depuis plus de 20 ans. La célébration 
s’est déroulée non loin de son lieu d’hébergement, au sein 
du restaurant « La Place » situé à proximité de la Gare. 
Aux côtés d’Olivier Trayaux, premier adjoint au Maire, plus 
d’une dizaine de personnes et le Centre Communal d'Ac-
tion Sociale (CCAS) étaient présentes pour l’occasion. 

C’est bien entourée que cette habitante s’est vue offrir 
de belles petites attentions et de jolis bouquets de fleurs. 

Déjà 100 belles années pour Simone

Les palmes de… 
M. Putavy

Ce n’est pas à Paris que se déroulait la scène, mais 
dans la salle des mariages de l’Hôtel de Ville. Et 
contrairement à M.Schutz, M. Putavy n’avait pas du 
tout rêvé de recevoir les palmes pour sa carrière 
d’enseignant depuis 1989 dont plus de 20 ans à 
l’école Jean-Jacques Rousseau à Sucy.

À travers le chant et le sport, Pascal Putavy a faci-
lité l’apprentissage des savoirs à des généra-
tions d’élèves. Grâce également aux concours 

d’éloquence et d’écriture de l’AMOPA (Association des 
Membres de l’Ordre des Palmes Académiques) dans 
lesquels il a souvent eu des élèves lauréats. 

Toujours partant pour de nouveaux projets, très impliqué 
dans son métier, il participe assidûment avec ses élèves 
aux cérémonies patriotiques, aux échanges de jumelage, 
à tout ce qui fait la vie de la cité. 

La remise des Palmes académiques vendredi 17 février à 
Pascal Putavy par le Maire était donc l’occasion de saluer 
son dévouement, de le remercier pour son travail et, à 
travers lui, tous les enseignants – et ils sont nombreux – qui 

ont à cœur d’ouvrir leurs élèves à de nouveaux horizons. 
François Gueguen, qui représente la section de Sucy de 
l’AMOPA, et l’Inspecteur de l’Éducation Nationale, Emma-
nuel Neil, ont, par la suite, pris la parole pour exprimer leur 
gratitude auprès de l’heureux récompensé. Le Colonel 
Baux, Président du Souvenir Français, Claude Chabre, 
Vice-Président de la FNACA, de nombreux élus, en 
particulier Christophe Chartrain, Maire adjoint chargé du 
scolaire, ont participé à l’événement. Le milieu associatif 
était également présent pour l’occasion, à l’instar d’Éric 
Piedfer, Directeur départemental de l’USEP 94 (Union 
Sportive de l'Enseignement du Premier degré).
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